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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  

 

1. Arbeitstreffen des KiJuPas 

 

 Sitzungstermin: Mittwoch, der 17. Januar 2024 

 Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr 

 Sitzungsende: 18:00 Uhr 

 Ort, Raum: Techenhaus, Seminarraum 

Teilnehmer:  

Mira Ölschläger, Theo Ölschläger, Henry Hoffmann, Fabian Dahlke, Charlotte Serner, 

Alexander Nguyen, Fabienne Janeck, Charlie Völz, Joshua Junge, Noah Heilmann, Maria 

Gheorghe, Mika Liebscher, Nico Hinrichs, Julia Jörn, Deoni Schlichting 

Emilia Quade, Yves Meyer, Katrin Fründt 

 

Protokollant/in:  

Emilia Quade & Maria Gheorghe 

 

 

 

TOP 1 Begrüßung durch die Leitung Nico Riedel und Noah Heilmann 

 

Nico Riedel und Noah Heilmann begrüßten alle anwesenden Teilnehmer zum 

1. Arbeitstreffen vom KiJuPa. 

 

 

TOP 2 Teilnehmerliste & Protokollant bestimmen 

 

Zu Beginn wurde nachgefragt, ob alle sich in die Teilnehmerliste eingetragen haben. Nach 

einer kurzen Rückmeldung von allen Teilnehmern wurde anschließend das KiJuPa-

Mitglied Maria Gheorghe als Protokollantin bestimmt, die während der Sitzung die 

besprochenen Tagesordnungspunkte schriftlich festhielt. 
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TOP 3 Kurzer Überblick über die Tagesordnung 

 
Nico Riedel übernahm das Wort und verschaffte für alle anwesenden KiJuPa-Mitglieder 
einen kurzen Überblick über die Tagesordnung, indem er alle Punkte einzeln laut, 
langsam und verständlich vorlas. 
 

 

TOP 4 Antwort & Rückmeldung der KiJuPa-Mitglieder 

 
Katrin Fründt erklärte und wies auch darauf hin, dass es wichtig sei eine Rückmeldung 
von jedem einzelnen bezüglich der Teilnahme an Projekten und Veranstaltungen zu 
erhalten, um zu wissen, ob sie zu den Terminen erscheinen werden oder nicht. 
Alle zeigten an, dass sie damit einverstanden sind. 
 

 

TOP 5 Über das Planspiel „Leben Lieben Kreuzchen machen“ berichten 

 
Am 13. Januar 2024 fand im Rostocker Rathaus das Planspiel „Leben Lieben Kreuzchen 
machen“ statt. Hierzu berichteten Noah Heilmann, Mira Ölschläger und Emilia Quade, 
die an der Veranstaltung teilgenommen haben. 
 
 

TOP 6 Sitzung des Ausschuss KSJBS am 05. Februar 2024  

 
Katrin Fründt, Noah Heilmann und Emilia Quade erklärten den anderen Teilnehmern, den 
Ablauf der Ausschusssitzung am 05. Februar 2024 und worüber das KiJuPa berichten 
wird. Ein Beispiel dafür wären die geplanten Aktivitäten im Jahr 2024, wie die 
Müllsammelaktionen oder den Besuch der Kinder-Uni in Wismar. 
 
 

TOP 7 
Arbeitsgruppen festlegen – Interesse an welchen 

Treffen/Aktivitäten 

 
Es standen den Anwesenden vier Arbeitsgruppen zur Auswahl, in denen sie sich nach 
einer kurzen Erklärung von Katrin Fründt einteilen konnten. Es wurde ihnen überlassen 
zu entscheiden, ob sie nur einer oder mehreren Arbeitsgruppen angehörig sein wollten. 
 
Sie konnten sich zwischen der Arbeitsgruppen Allgemein, Umwelt, Freizeit & Soziales 
und Vernetzung entscheiden.  
 
 

TOP 8 KiJuPa – Sitzungen Datum 

 
Die vier anstehenden Sitzungstermine im Jahr 2024 wurden angesprochen und gesagt 
wann sie stattfinden werden. Somit sollte schon einmal ein grober Überblick für die 
KiJuPas verschafft werden. 
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TOP 9 Planung 2024 

 

TOP 9.1. 
Abstimmung Prioritätenliste & Monate festlegen – Aktivitäten 

Planung 

 

Zu den einzelnen Aktivitäten im Jahr 2024 gab es Listen, wo alle KiJuPas aufgeschrieben 

wurden, die Interesse an der jeweiligen Veranstaltung bzw. am Projekt haben. 

 

1. Internetseniorencafe 

 

Mika Liebscher erzählte von dem letzten Treffen. Beim letzten Mal waren mehr Senioren 

als KiJuPa-Mitglieder. Es wurde nochmal für alle erwähnt, dass das Internetseniorencafe 

jeden zweiten Dienstag im Monat von November bis Mai stattfindet. 

 

 

2. Sitzung des Ausschusses KSJBS 

 

Für die kommende Ausschusssitzung am 05. Februar 2024 möchte Katrin Fründt mehr 

KiJuPas dabeihaben, deswegen sollten sich einmal alle melden, die Interesse hätten 

mitzukommen. Von Emilia Quade wurden die Interessierten dann notiert. 

 

 

3. Müllsammelaktion Lindengarten 

 

Für die Müllsammelaktion im Lindengarten am 18. Februar 2024 haben sich viele bereit 

erklärt mitzuhelfen, um für die Umwelt was Gutes zu tun. 

 

Nebenbei wurde Yves Meyer gebeten allen KiJuPa-Mitgliedern jeweils fünf 

Taschenmülleimer zu geben. Ihre Aufgabe war es, während des Weiteren Vorlesens der 

Aktivitäten die Taschenmülleimer mit dem KiJuPa-Logo zu bekleben, damit sie im 

Lindengarten und in Wismar verteilt werden können. So können zum Beispiel Kippen auf 

dem Boden zu vermieden werden. 

 

 

4. Kinder Uni 

 

Berichtet wurde von Katrin Fründt, dass wir am 23. Februar und 22. März bei der Kinder-

Uni mit dabei sein wollen. Die Interessierten müssen angemeldet werden, weswegen alle 

die Lust haben mitzukommen, sich melden sollten, sodass sie von Emilia Quade notiert 

werden konnten. 
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5. Busstimmen 

 

Katrin Fründt berichtete über die aktuelle Situation mit den Busstimmen und dass es noch 

keine Antwort gäbe, ob eine Umsetzung möglich ist. 

 

 

6. Spielplatztouren 

 

Das Wort wurde an Emilia Quade übergeben. Sie erklärte, dass es noch keinen Termin 

mit dem Bauamt für die Spielplatztouren gibt, sie sich aber darum kümmern wird. 

Trotzdem schrieb Emilia schonmal alle auf, die Interesse hätten, bei den Spielplatztouren 

mitzumachen. 

 

 

7. Jugend im Landtag 

 

Die KiJuPas wurden gefragt, wer von ihnen Interesse hätte bei Jugend im Landtag vom 

16. – 19. April 2024 dabei zu sein und sich noch nicht angemeldet hat. Den Link würde 

Emilia Quade ihnen dann über WhatsApp zusenden. Es wurde gesagt, dass sie sich 

beeilen sollten mit dem Anmelden bevor alle übrigen freien Plätze vergeben sind. 

 

 

8. Hanseschau 

 

Katrin Fründt berichtete, dass die Hanseschau vier Tage im April 2024 stattfinden wird. 

Außerdem wurde erzählt, was die Aufgaben des KiJuPas wären und gefragt wer alles 

Lust hätte mitzuhelfen. 

 

 

9. KiJuPaRaBe Salemfahrt 

 

Katrin Fründt übergab das Wort an Fabian Dahlke, welcher bei der letzten KiJuPaRaBe 

Fahrt mit dabei war und über seine bisherigen Erfahrungen berichten sollte. 

 

Er erzählte, dass es ein Treffen unter den Kinder- und Jugendgremien aus Mecklenburg-

Vorpommern sei und sie zusammen verschiedene Aktivitäten über die Tage 

unternommen haben. Wer mitkommen möchte bei der nächsten KiJuPaRaBe Fahrt nach 

Salem im Juni 2024 sollte sich anschließend melden. 

 

 

10.  Holi Festival 

 

Für alle, die kein Interesse an der KiJuPaRaBe Salemfahrt haben, konnten entscheiden, 

ob sie lieber beim Holi Festival mithelfen möchten. Das Holi Festival würde genau dann 

stattfinden, wenn die anderen Mitglieder auf der Salemfahrt sind, erklärte Katrin Fründt. 
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11.  Noch kein genaues Datum 

 

11.1. Taschenmülleimer mit KiJuPa-Aufkleber im Lindengarten verteilen 

 

Katrin Fründt erwähnte, dass es noch keinen genauen Termin gibt, wann sie die 

beklebten Taschenmülleimer mit den KiJuPa-Logos, im Lindengarten verteilen werden. 

Die Interessierten sollten sich wieder melden, wenn sie Lust hätten mit dabei zu sein. 

 

 

11.2. Jugendclub der Zukunft mit Kiste 

 

Ein weiteres Projekt, erklärte Katrin Fründt, wofür noch kein Termin feststeht, ist die 

(Neu-)Gestaltung des Jugendclubs Kiste. Bis jetzt ist geplant, dass wir es im Juli 

umzusetzen werden. Emilia Quade notierte alle Helfer, die sich bereit erklärten 

mitanzupacken 

 

 

11.3. Camp 

 

In den Sommerferien soll eine Woche lang ein Camp in Klütz veranstaltet werden. Noah 

Heilmann und Theo Ölschläger berichteten über das letzte Camp und den durchgeführten 

Aktivitäten, sodass die anderen KiJuPas ein Bild davon bekommen konnten. Das Camp 

findet zwar erst im August 2024 statt, aber alle, die Interesse an dem Camp zeigten, 

wurden schon von Emilia Quade notiert. 

 

 

12.  Schwedenfest 

 

Im August findet auch wie letztes Jahr wieder das Schwedenfest statt, wo Katrin Fründt 

auch für dieses Jahr wieder fleißige KiJuPa Helfer sucht. Da es mitten in den 

Sommerferien ist, ist noch unklar, wer alles da sein kann. Trotzdem ließen sich schon 

interessierte Helfer finden. 

 

 

13.  Bürgermeister Talkrunde 

 

An der Bürgermeister Talkrunde zeigten alle KiJuPas Interesse. Katrin Fründt sagte, dass 

geplant sei, zusammen zu mit dem Bürgermeister zu grillen und uns nebenbei in 

gemeinsamer Runde mit ihm auszutauschen. Katrin gab zusätzlich noch Preis, dass der 

Termin der 05. September 2024 sei. 
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14.  Bundeskongress der Kinder- und Jugendarbeit 

 

Katrin Fründt erzählte vom letzten Kongress und erwähnte, dass dieses Mal der Kongress 

außerhalb von Mecklenburg-Vorpommern im September 2024 geplant ist. Dafür wird es 

diesesmal zusätzlich mit zwei Übernachtungen sein. Auch für den Kongress schrieb 

Emilia Quade die Interessierten in die vorgefertigte Liste auf. 

 

 

15.  WorldCleanUpDay 

 

Mira Ölschläger sollte vom WorldCleanUpDay 2023 berichten, an dem auch wir als 

KiJuPa dran teilgenommen haben. Sie erzählte, dass wir den Park mit Skateranlage am 

Kagenmarkt von Müll und Unrat befreit haben. 

 

Für den WorldCleanUpDay am 20. September 2024 steht noch kein Ort fest. Trotzdem 

wurden alle interessierten Helfer notiert. 

 

 

16.  Teamfahrt Hiddensee 

 
Katrin Fründt erwähnte, dass dieses Jahr die Teamfahrt nach Hiddensee gehen und 

diesesmal sogar 4 Tage andauern wird. Sie fragte die anwesenden Mitglieder, wer von 

ihnen Interesse hätte mitzukommen. 

 
 

TOP 9.2. Vogelhäuser auf das KJFZ-Gelände – Idee 

 

Emilia Quade und Noah Heilmann teilten die Idee mit, dass KJFZ Gelände mit 
Vogelhäusern auszustatten. Erwähnten aber dazu, dass wir die Vogelhäuser noch selbst 
bauen und uns dafür einen Termin überlegen müssten. Der Vorschlag wurde gut 
angenommen. 
 
 

TOP 9.3. Besuch bei der Polizei – Ja oder Nein 

 

Katrin Fründt erzählte, dass Johann Kumpart mit der Polizei gesprochen hatte. Dieser 
hatte leider keine Zeit, um zum Arbeitstreffen zu erscheinen, weswegen Noah Heilmann 
und Katrin Fründt die anderen Teilnehmer an seiner Stelle fragten, ob sie Lust hätten, 
dass das KiJuPa der Polizei einen Besuch abstattet. 
 
 

TOP 10 Thema Flucht und Migration (Text von Christas Oma) 

 

Das Wort wurde an Emilia Quade übergeben und sie erzählte, dass sie einen Text 
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gelesen hatte, wo es sich um die Themen Flucht und Migration von einer Frau und ihrer 

Familie im 2. Weltkrieg handelte. Es wurde vorgeschlagen einen Termin dafür zu finden, 

wo wir uns ausführlicher mit dem Text und dem Thema beschäftigen könnten. 

 

 

TOP 11 Internationale Woche gegen Rassismus – Idee 

 

Noah Heilmann und Katrin Fründt sagten, dass wir Ideen sammeln könnten, was wir in 

der Internationalen Woche gegen Rassismus gemeinsam machen könnte. 

 

 

TOP 12 Anregungen – weitere Gedankengänge 

 

Fabian Dahlke warf ein, dass er die Aktivität mit den Busstimmen für eine tollen Plan hält 

und wir diesen auch so umsetzen sollten. 

 

Außerdem wurde von Nico Riedel vorgeschlagen, einen gemütlichen Filmabend, zum 

Beispiel im Jugendclub Kiste, zu veranstalten. 

 

 

TOP 12.1. Gutscheine KAM 

 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde schon zu Beginn des Arbeitstreffens abgearbeitet. 

Katrin Fründt teilte mit, dass die fleißigsten KiJuPa-Helfer beim Kinderadventsmarkt, der 

in der Vorweihnachtszeit 2023 abgehalten wurde, einen Gutschein erhalten. Sie 

verkündete die Namen und überreichte ihnen die Gutscheine. 

 

 

TOP 12.2. KiJuPa T-Shirts 

 

Katrin Fründt fragte in die Runde wer noch keine KiJuPa Jacken und T-Shirts besitzt. 

Diese sollten sich melden, sodass sie von Emilia Quade notiert werden konnten und 

anschließend ein Termin ausgemacht werden konnte, um ihre KiJuPa Jacke und T-Shirts 

abzuholen. 

 

 

TOP 13 Verabschiedung 

 

Abschließend wurden die anwesenden KiJuPas für ihr Erscheinen und Zuhören bedankt 
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und gebeten, dass sie bitte noch mithelfen aufzuräumen. 

 

Außerdem wurden alle beklebten Taschenmülleimer von Yves Meyer wieder 

eingesammelt und zurück in die Kiste zur Aufbewahrung gepackt. 

 

Das Arbeitstreffen wurde um 18:00 Uhr beendet. 


